

# El Gobierno de M<sup>o</sup> Estela Perón Derivó a "Posiciones Dictatoriales": Lía Pairó

Por ANTONIO ANDRADE, reportero de EXCELSIOR

Amnistía Internacional (organismo internacional de estatus consultivo con la ONU para la liberación de presos políticos y abolición de la tortura), denunció ayer, en la Tribuna del Año Internacional de la Mujer, "la aplicación de tormentos sexuales, de lo más humillantes y degradantes", a presas políticas y mujeres familiares de activistas.

Al mismo tiempo, en otras reuniones, se habló de "la dramática situación por la que atraviesa el pueblo argentino"; de la posibilidad de que estalle una nueva guerra civil en España por la represión del gobierno franquista, y del sufrimiento de las mujeres palestinas.

En un panel convocado por la Agrupación de Mujeres Argentinas para la Liberación Nacional, que preside la señora Ana Lía Pairó, se entregó un "informe sobre la represión en Argentina" en el que se afirma que el gobierno presidido por María Estela Martínez de Perón, constituye un régimen constitucional "que ha derivado hacia posiciones dictatoriales y represivas en todos los órdenes de la vida nacional".

En él se indica la existencia de un estado de sitio, la vigencia de leyes que anulan el derecho de opinión, reunión y asociación con fines útiles, la clausura de publicaciones independientes, así como la actuación "sin ningún tipo de restricciones, de organismos paraestatales como la 'Alianza Anticomunista Argentina'".

También el empleo de torturas a presos políticos (dice el documento que según el Ministerio del Interior hay en estas condiciones 1,386 personas), así como el asesinato de alrededor de 500 ciudadanos, a los que hay que sumar los guerrilleros caídos, de los que no se tienen datos precisos.

Indica el informe que solamente en marzo 25 personas fueron asesinadas en 60 horas y que muchos políticos, pro-

fesionales, universitarios y obreros se están asilando en México, Perú, Venezuela y en países europeos.

Hace cargos al ministro de Bienestar Social, José López Rega, en el sentido de que es señalado por distintos organismos como jefe político de la AAA, "que desde su aparición no ha sido investigada, ni detenido ninguno de sus miembros".

Entré brutales episodios de tortura, el informe de la Agrupación de Mujeres Argentinas para la Liberación Nacional, menciona el caso de 3 mujeres que en 1974 fueron atormentadas introduciéndoles pescados en la vagina. Una murió, otra se volvió loca y otra más tuvo que someterse a intervención quirúrgica.

Habla también de muertes de niños, y afirma que la institucionalización de la pena de muerte no se reduce a la ejecución, sino que incluye la privación de alimentos.

Precisa en una de sus partes finales: "Este proceso político que se puede caracterizar de dictatorial, ha culminado con el apoyo del gobierno argentino a dictaduras como la encabezada por Augusto Pinochet, en Chile.

Incluye el documento la enumeración de casos de represión contra la mujer durante el actual gobierno.

## QUE HABRA OTRA GUERRA CIVIL EN ESPAÑA

En la sala uno, donde se trató lo referente al trabajo, una señora apellidada De los Ríos que no quiso dar su nombre, miembro de la Asociación de Mujeres Españolas en México, dijo que se espera otra guerra civil en España por la represión del gobierno de Franco, especialmente en los Países Vascos y pidió que la tribuna se dirija al gobierno de su país en demanda de que ponga fin a la represión.

También denunció la existencia de un tribunal militar para juzgar casos de la incumbencia civil.

Issem Andul Hedi, jefa de la delegación del Movimiento de Liberación Palestino, dijo en una conferencia que el pueblo palestino, por mucho tiempo, trató de resolver sus problemas por la vía política y que no lo consiguieron, por lo que ahora están ciertos de que el único camino para recobrar sus derechos es el de lucha armada.

Declaró que la organización

palestina da derechos por igual a hombres y mujeres para empuñar las armas, al tiempo que señaló que los actos que realizan y que son calificados de terrorismo, son de heroísmo.

Afirmó asimismo que fue una de las más graves explotaciones la anexión de Jerusalén a Israel, violando acuerdos de la ONU, y que la paz en Palestina es el punto toral para conseguir la paz mundial.

Por su parte, Mary Claire Acosta, mexicana, socióloga, y la profesora Bárbara Stroul, de Nueva York, representantes del secretariado general de Amnistía Internacional al Año Internacional de la Mujer, afirmaron que la tortura sexual —vejaciones, abortos provocados, embarazos forzados, aberraciones— es usada contra presas políticas de conciencia; esto es, que no usan ni propician la violencia, principalmente en Chile y Brasil.

También dijeron que muchas mujeres son detenidas no porque sean responsables de algún acto político, sino como rehenes, para localizar a activistas miembros de sus familias. "Y esto sucede en muchas partes del mundo", dijo la licenciada Acosta.

Deploraron asimismo, que muchas presas políticas dan a luz y crían a sus pequeños en cárceles inmundas, sin ninguna higiene o protección.

En su resolución, después de considerar que la Declaración Universal de Derechos Humanos dispone que nadie deberá ser sometido a tormento ni tratamiento o castigo cruel, inhumano ni degradante, hizo un llamado Amnistía Internacional a todos los países para la abolición inmediata de todas las formas de tortura física, psicológica y sexual.

También recomendó que todos los países otorguen una amnistía general a las mujeres prisioneras políticas, en honor del Año Internacional de la Mujer.